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В корнях родственных слов могут чередоваться гласные а//о, и//е, 
Выбор гласной зависит от ударения в корнях –гар-//-гор-, -зар-//-зор-, -клан-//-клон-, -твар-//-твор-.
В корнях –гар-//-гор- под ударением пишется а, без ударения – о: за-гар, у-гор-е-ть.
В корнях –зар-//-зор- под ударением пишется то, что слышится, без ударения а: заря, зори, Исключения: зорянка, зоревать.
В корнях –твар-//-твор-, -клан-//-клон- в безударном положении пишется о: под ударением – то, что слышится: клан-я-ть-ся – поклон-т-ть-ся – по-клон-ени-е; тварь – твор-и-ть – со-твор-ени-е.
В –мак-//-мок- пишется а, если слово имеет значение «погрузить в жидкость»: обмакнуть хлеб в варенье – вымокнуть под дождем.
В корнях –равн-//-ровн- пишется а, если слово имеет значение «равный», «одинаковый»; пишется о, если слово имеет значение «ровный», «гладкий»: приравнять величины – подровнять грядку. Исключение: равнина.
В корнях -бир-//-бер-, -мир-//-мер-, -пир-//-пер-, -дир-//-дер-, -тир-//-тер-, -стил-//-стел-, -блист-//- блест-, -жиг-//-жег-, -чит-//-чет- пишется и, если за корнем следует суффикс -а-, в остальных случаях – е: за-мир-а-ть – за-мер-е-ть, рас-стил-а-ть – рас-стел-и-ть. Исключение: сочетать, сочетание.
В корнях –раст-//-ращ-//-рос- пишется а, если в них есть согласные ст или щ, в остальных случаях – о: вы-раст-ать, вы-рос-л-и. Исключения: росток, Ростов, Ростислав, отрасль, ростовщик.
В корнях –скак-//-скоч- перед к пишется а, перед ч – о: скак-а-ть – вы-скоч-и-ть. Исключения: скачок, скачу.


